
Übersicht 
des Integrationsrates 05.02.2025 
über die vom Integrationsrat in seiner Sitzung am 5.2.2025 gefassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

Der Integrationsrat 
nahm Kenntnis.  

  

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Integrationsrates am 12.3.2024 

Der Integrationsrat 
nahm Kenntnis. 

  

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Integrationsrates am 12.3.2024 
gefassten Beschlüsse 

Der Integrationsrat 
nahm Kenntnis.  

  

4. Einwohnerfragestunde Es gab keine Wort-
meldungen. 

  

5. Unterbringung der am Haufeld angesiedelten 
Vereine sowie Unterbringung weiterer in 
Siegburg 

Der Integrationsrat 
nahm Kenntnis.  

  

6. Migrationsprojekt Berufsfindung Der Integrationsrat 
beschloss die Fort-
setzung des Pro-
gramms 

45/24 

7. Situation der Flüchtlinge in Siegburg Der Integrationsrat 
nahm Kenntnis. 

  

8. Bekanntgaben der Verwaltung Es erfolgten keine 
Bekanntgaben. 

  

9. Anfragen von Integrationsratsmitgliedern Es wurden keine An-
fragen gestellt.  
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Niederschrift 
 
über die vom Integrationsrat in seiner Sitzung am 5.2.2025 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 18:17 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Zeljko Barisic Mitglied Integ-

rationsrat    

Stellvertretende. Vorsitzende 
Frau Sakine Iseri Mitglied Integ-

rationsrat    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Anna Diegeler-Mai CDU    
Frau Sabine Meurer CDU    
Frau Petra Schonlau CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Gaby Körner (i.V. 
für Herrn Ömer Kirli) 

SPD    

Frau Sabine Nelles SPD    

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Frau Birgit Meyer GRÜNE    

Ratsmitglied FDP 
Frau Rita Schubert FDP    

Mitglied Integrationsrat 
Frau Maria Arampatzi Mitglied Integ-

rationsrat    
Herr Antonio Casellas y 
Besa 

Mitglied Integ-
rationsrat    

Frau Amal Hamad Mitglied Integ-
rationsrat    

Herr Marko Maniel Mitglied Integ-
rationsrat    

Herr Patrick Pazur Mitglied Integ-
rationsrat    

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Entschuldigt: 
 
Herr Ali Bulut Mitglied In-

tegrationsrat 
Herr Naci Yüksel Mitglied In-

tegrationsrat 
Herr Ömer Kirli  SPD 
Herr Lazaros Tsapanidis  Mitglied In-

tegrationsrat 
Herr Yavuz Demir Mitglied In-

tegrationsrat 
Frau Nesrin Gösku Mitglied In-

tegrationsrat 
Herr Mehmet Ali Kaciran  Mitglied In-

tegrationsrat    
Herr Mehmet Ücok  Mitglied In-

tegrationsrat    
 
 
Verwaltung:  
Herr Bürgermeister Stefan Rosemann 
Herr Epp 
Herr Wrobel 
Frau Krämer 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
--- 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   54 

 
 Herr Barisic eröffnete die 14. Sitzung und stellte fest, dass der Integrationsrat 

ordnungsgemäß einberufen und beschlussfähig sei. 
 
 
Der Integrationsrat nahm zustimmend Kenntnis.-  

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Integrati-
onsrates am 12.3.2024 

  54 

 
 Der Integrationsrat nahm zustimmend Kenntnis. 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Integrati-
onsrates am 12.3.2024 gefassten Beschlüsse 

 54 

 
 Der Integrationsrat nahm Kenntnis. 

 
 

4. Einwohnerfragestunde  54 

 
 Es gab keine Wortmeldungen. 

 
 

5. Unterbringung der am Haufeld angesiedelten Vereine sowie 
Unterbringung weiterer in Siegburg 

 III 

 
 Herr Barisic erklärte, dass am 28.1.2025 ein Infotermin mit allen Vereinen stattge-

funden habe. Alle Fragen seien dort beantwortet worden. Am Samstag, den 
22.3.2025, der Tag bis zu dem alle Vereine aus dem Haufeld ausziehen sollen, sei 
ein gemeinsamer Abschlussabend der Vereine geplant. Planung und Verantwor-
tung dafür liegen bei den Vereinen.  
 
Herr Epp informierte kurz über die Ausgangslage. Die ehemalige Hauptschule 
innere Stadt /Haufeld werde abgerissen, da dort, im Rahmen der Umsetzung des 
Masterplans Haufeld, eine Wohnbebauung entstehe. Diverse Vereine, die bisher 
im Gebäudekomplex Haufeld untergebracht seien, werden im Laufe des Frühjahrs 
in alternative Räumlichkeiten umziehen müssen. Dem von vielen Vereinen geäu-
ßerten Wunsch, auch zukünftig als Vereine räumlich zusammenzubleiben, kann, 
trotz Bemühungen der Verwaltung, mangels fehlender geeigneter Immobilie nicht 
entsprochen werden. Man sei nun zu einer dezentralen Lösung, mit Nutzung ver-
schiedener anderer städtischer Gebäude, gekommen. Seitens der Verwaltung sei 
der weitere Ablauf mit den Vereinen auf verschiedenen Ebenen prozesshaft be-
sprochen worden. Die Vereine haben den von der Verwaltung aufgestellten Plan 
bereits mit ihren Vorständen abgestimmt, so dass als nächstes die Umzüge orga-
nisiert werden.  
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Frau Diegeler-Mai bat zur Niederschrift aufzunehmen, dass bei dem Treffen aller 
Fraktionen, die VHS zugesagt habe, den Vereinen für größer geplante Veranstal-
tungen Räume zur Verfügung zu stellen, sofern diese zu dem Zeitpunkt nicht an-
derweitig belegt seien.  
 
Dazu ergänzend der entsprechende Passus aus dem Protokoll der Ortsbesichti-
gung im Studienhaus zwecks Vereinsunterbringung vom 18.12.2024: 
Können die Vereine Räumlichkeiten der VHS und der Musikschule mitnutzen? 
Herr Herkenhöhner (Leiter Musikschule) und Herr Hansen (Leiter VHS) erklärten, 
dass sie den Vereinen temporär ungenutzte Flächen unter Beachtung ihres Erstbe-
legungsrechts für angemeldete Veranstaltungen überlassen können, sofern eine 
vereinsübergreifende Nutzung der zugewiesenen Räume nicht möglich ist. Für die 
Aula der Musikschule könne dieses Angebot wegen der dort gelagerten Instrumen-
te (u.a. historischer „Humperdinckflügel“) nicht gelten. 

 
 

6. Migrationsprojekt Berufsfindung  54 

 
 Der Integrationsrat war sich einig, dass er weitere Projekte zum Thema Berufsfin-

dung anbieten möchte.  
 
Für den Metallworkshop in der Gemeinschaftslehrwerkstatt der IHK konnten 12-13 
Jugendliche gewonnen werden, von denen sechs eine Lehrstelle bekommen ha-
ben. Der persönliche Kontakt zu den Lehrern wurde auch für den Erfolg zukünftiger 
Projekte als ausschlaggebend angesehen. Über mögliche Zugänge, um mit den 
Lehrkräften in persönlichen Kontakt zu kommen, sowie den Zeitplan für die Pla-
nung zukünftiger Projekte wurde beraten.  
 
Von Seiten der Verwaltung wurde zugesagt, die Frage der möglichen Zugänge zu 
den Schulen auch an das entsprechende Fachamt weiterzugeben. 
 
Herr Casellas berichtete über eine weitere neue Möglichkeit für ein Projekt – den 
Laborführerschein, bei dem Jugendliche an das Thema Chemie herangeführt wer-
den. Am Ende erhalten die Schüler ein IHK-Zertifikat. Er habe darüber hinaus Mög-
lichkeiten über private Sponsoren an Mittel zur Unterstützung der Projekte zu 
kommen, falls die Kosten das vorgesehene Budget übersteigen. 
 

 
 Der Integrationsrat beschloss, für die Finanzierung weiterer Integrationsprojekte im 

Jahr 2025 1500,- € zu binden. Weitere 500,-€ sollen im Jahr 2025 wieder für das 
internationale Kinder- und Jugendfest bereitgestellt werden.  
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss 

 

Ja: 14 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

7. Situation der Flüchtlinge in Siegburg  54 

 
 Herr Wrobel berichtet ergänzend zur Vorlage:  
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Die aktuelle Aufnahmeverpflichtung für Siegburg liege derzeit bei 712 Personen. 
Die Zahl steige wöchentlich weiter an.  Es befinden sich zwei neue Unterkünfte in 
der Fertigstellung. Die Unterkunft Am Sonnenhang 2 f stehe kurz vor Fertigstellung 
und Einzug - die Unterkunft Alte Lohmarer Str. sei voraussichtlich zum Ende des 
zweiten/ dritten Quartals 2025 bezugsfertig. Mit den beiden neuen Unterkünften 
habe die Stadt, mit Blick auf die zu erwarteten Zuweisungen, die Flüchtlingssituati-
on sehr gut im Griff. Die Unterkünfte seien vom Land mit circa.1,9 Millionen Euro 
finanziert und die Mittel vollumfänglich zweckentsprechend eingesetzt worden.  
 
Bezahlkarte: Das Land NRW habe im Januar 2025 zur flächendeckenden Einfüh-
rung der Bezahlkarte eine entsprechende Verordnung auf den Weg gebracht. Zur-
zeit seien jedoch weder Aufwand noch Nutzen für die Kommunen klar. Die Haupt-
verwaltungsbeamten und Sozialdezernenten im Rhein Sieg Kreis werden dazu 
beraten, um wenn möglich, einheitliche Regelungen für den Rhein Sieg Kreis zu 
treffen. 
 
 
Der Integrationsrat nahm Kenntnis.  

  

 

8. Bekanntgaben der Verwaltung    

 
 Es erfolgten keine Bekanntgaben. 

 
 

9. Anfragen von Integrationsratsmitgliedern    

 
 Es erfolgten keine Anfragen.  

 
 
 

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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